

Besinnung

In unserer Mitte brennt das Friedenslicht. Das Licht und die Botschaft von Weihnachten möchte allen Menschen Hoffnung und Frieden bringen.

Guter Gott, wenn wir nur an uns denken, dann erlischt unsere Flamme.
Herr, erbarme dich.

Guter Gott, wenn wir keine Rücksicht nehmen, dann erlischt unsere Flamme.
Christus, erbarme dich.

Guter Gott, wenn wir nicht verzichten können, dann erlischt unsere Flamme.
Herr, erbarme dich.

Fürbitten

Guter Gott

In diesem speziellen Winter 2020 ist es in vielen Herzen dunkel, viele Menschen warten auf ein Zeichen von dir, auf einen Lichtblick. Mit unseren Sorgen und Bitten kommen wir zu dir:

nach jeder Bitte antworten wir mit „Herr, schenke allen dein Licht“.

Guter Gott, viele Menschen fühlen sich derzeit einsam und traurig. Lass sie immer wieder aufs Neue spüren, dass da andere sind, die an sie denken und die für sie da sind.

Herr, schenke allen dein Licht.

Guter Gott, viele Menschen sorgen sich um ihre Gesundheit oder sind krank. Schenke ihnen Mut, Kraft und Geduld, damit umzugehen und Menschen an die Seite, die sie trösten und ihnen helfen.

Herr, schenke allen dein Licht.

Guter Gott, viele Menschen bangen um ihre Zukunft und fühlen sich mutlos. Zeige ihnen neue Chancen und Wege und öffne ihnen Augen und Herzen für andere Perspektiven.

Herr, schenke allen dein Licht.

Guter Gott, wir alle leben in der *einen* Welt. Lass uns rücksichtsvoll und massvoll miteinander und deiner Schöpfung umgehen.

Herr, schenke allen dein Licht.

Guter Gott, in diesem Winter schauen wir vermehrt auf die vielen Dinge, die wir nun nicht tun können: Es gibt so vieles, was wir vermissen. Lass uns aber nicht vergessen, dankbar zu sein für all das andere, das wir dennoch haben dürfen und Chancen darin erkennen.

Herr schenke allen dein Licht.

Denn du, Guter Gott, zeigst uns, dass jedes noch so kleine Licht die grösste Dunkelheit erhellen kann. Du willst uns helles Licht sein. Amen

Meditationstext

Es ist Weihnachten,
wenn alle bereit sind für das Fest.
Weihnachten heisst: mit Hoffnung leben.
Wenn sich Menschen die Hände zur Versöhnung reichen,
dann ist Weihnachten.

Weihnachten wird, wenn das ICH sich mal vergessen kann und dem WIR den Vortritt lässt.
wenn wir uns herausbewegen aus Bequemlichkeit und Gewohnheit -
uns aufeinander zu bewegen voller Respekt, dann ist Weihnachten.

Jeder Tag ist Weihnachten auf der Erde,
jedes Mal, wenn einer dem anderen Liebe schenkt,
wenn Herzen zufrieden und glücklich sind, ist Weihnachten;
dann steigt Gott wieder vom Himmel herab und bringt das Licht.

(Weihnachtslied aus Haiti – gefunden im Essener Adventskalender 2020/3. VG)